

LA PAZ DE MURCIA

FUNDADO EN 1858

DIARIO LIBERAL DE LA TARDE.

AÑO XXXV.

PRECIOS.—En Murcia, 1 peseta al mes; fuera, 4 por trimestre completo.

Viernes 27 de Mayo de 1892.—Núm. 11,617

Un número del día, 10 céntimos; atrasado, 50.—Pagos adelantados.

AGENTES DE ANUNCIOS.—Sociedad general de anuncios, Madrid.—Roldós y C.^a, Cebrián y C.^a, y D. C. Cornet, Barcelona.

OFICINAS, SAN CRISTOBAL, 7 Y MONTUJO 13.

AGENTES DE ANUNCIOS.—A. Lorette, rue Caumartin, 61, París.—John F. Jones y C.^a, 31 bis, Faubourg Montmartre, id.—Y otros.

INTERESANTE. A LOS CONSUMIDORES DE PAPEL.

Existe en Orihuela un depósito de papel continuo para impresión, colores y satinados de todas clases, a precios económicos.

Diríjense á

DON FRANCISCO YAGÜES
SAN JUAN, 5, 26—21

ORIHUELA.

SUBASTA

En la notaría de D. José Sánchez Lafuente, situada en la calle del Trinquete, núm. 7, se celebrará el día 1.º de Junio próximo, á las doce de la mañana, subasta pública del edificio que fué iglesia parroquial de San Andrés de esta ciudad, bajo el tipo y condiciones que, con los títulos, están de manifiesto en dicha Notaría. 4—5

El éxito obtenido y que cada día va en aumento tanto en España como en las Américas con los acreditados y muy conocidos específicos GRAGEAS E INYECCION SAEZ, prueban plenamente su virtud curativa en toda clase de flujos de las vías urinarias. 3 9

LA PAZ DE MURCIA

El día de ayer.

Fué de extraordinaria animación desde las primeras horas de la mañana. A las nueve y media se encontraban reunidos en la plaza de Romea todos los que habían de tomar parte en la cabalgata que iba á la estación á esperar á las bandas de Lorca y á la de Infantería de Marina. A las diez menos cuarto, partieron los carruajes, que eran en gran número, acompañados de las tres bandas de música de esta capital.

La prensa iba representada por un redactor de cada periódico en una magnífica carretela cedida galantemente con ese objeto por el Sr. D. Antonio de Trúpita, á quien le están aquellos periodistas singularmente agradecidos, por su atención. Nuestros compañeros fueron repartiendo versos en gran profusión y ramos de flores con no menos abundancia, los cuales ramos son debidos á la generosidad de los jardineros del Botánico y huertos del Cigarral y San José, que sin interesar nada por ellos, se ofrecieron á contribuir, haciéndolo de un modo espléndido.

Nosotros por nuestra parte les damos las mas expresivas gracias por su desinterés, que corre parejas con su gusto artístico para toda clase de trabajos y combinaciones de flor.

En la estación el gentío era extraordinario. Lo mismo el andén que los muelles, estaban por completo llenos. En el tren correo, que llegaba con veinte minutos de retraso, venían las dos bandas de Lorca. Las tres músicas de esta empezaron á tocar apenas paró el tren. Oyóse una salva de aplausos nutridísima á blancos y azules que traían bonitos uniformes. Cinco minutos después, y estando aún el correo en agujas, llegó en el corto la banda de Infantería de Marina. Sonaron nuevos aplausos y continuaron las bandas tocando hasta salir el correo. Después de tocar las músicas de Cartagena y Lorca un paso-doble en contesta-

ción á las de aquí, se puso en marcha la comitiva por el paseo del Marqués de Corvera.

La cabalgata no lució lo que se esperaba porque faltó dirección y cada cual echó por su lado antes de tiempo. Sin embargo, pudo ordenarse algo, y recorrió el itinerario previamente anunciado en medio de una gran concurrencia extendida por toda la carrera.

Dadas las doce, se disolvió en la Plaza de Romea, punto de donde había partido. La animación continuó hasta la una en las calles de la Platería y Príncipe Alfonso.

A las dos se agolpaba el público á las puertas de la Plaza y se situaba en el hermoso circo donde casi no había aun sombra. Todas las miradas se dirigían al palco presidencial, á pesar de no encontrarse en él las bellísimas presidentas, para admirar el magnífico adorno de flor que cubría la barandilla á modo de colgadura. Y copia de la colgadura que el Ayuntamiento acostumbra á poner, es esa preciosa labor donde Pepe Hernández, el jardinero del huerto de S. José, ha probado una vez mas su delicadeza y exquisito gusto. Su obra mereció los aplausos unánimes de cuantos la vieron.

En punto de las tres, aparecieron las presidentas y comenzó el espectáculo con la salida de los niños de la Misericordia con su banda de cornetas al frente. Sucesivamente salieron las demás músicas colocándose á uno y otro lado del redondel; después los toreros con sus monos sabios y mulilleros, detrás los velocipedistas vestidos con preciosos trajes, y por último los de las carreras á caballo. El conjunto revistió novedad y brillantez.

Los niños hospicianos hicieron con el mayor orden todas sus evoluciones. Apenas se iniciaba una nueva combinación, el público aplaudía con entusiasmo. El caracol, las aspás y la M final, resultaron muy bien. La ovación á los pequeños, fué completa. Bien merecen un elogio desmesurado sus directores los oficiales del ejército Sres. Recio, Imedio, Pardo y Camachos y el joven nuestro amigo D. Eduardo Pardo. Su constancia incansable en adiestrar á los niños, se vió ayer premiada con nutridas salvas de aplausos que en gran parte les correspondían. Pueden estar satisfechos, como lo está el público, de número tan original y bonito del festival de ayer.

Inmediatamente siguieron las carreras de cintas en bicicleta. Todos los jóvenes que en ellas tomaron parte, se distinguieron notablemente y ganaron valiosas cintas entre grandes aplausos. El total de las cogidas, ascienden á cuarenta y seis. A continuación, la gente torera. Los dos novillos que se lidiaron, fueron muy nobles, por lo cual la lidia apenas se hizo pesada. Nadie volvió la cara. Todos se portaron como unos valientes. Pepe Barnés hizo cuanto supo con la capa y despachó al primer toro de tres estocadas. Pepe Morote mató el suyo con acierto, mereciendo la oreja de la víctima. Entre los banderilleros, los hubo bravos, Carlos Sánchez puso un par muy bueno y otro Belmonte, siguiéndolo

de Albaladejo y Vázquez. De los de *aupe*, merece especialísimo recuerdo Diego Fontes, que puso varas muy buenas y se iba al bicho con arrojo. Hubo un mono sabio, Adolfo Lacárcel, que se distinguió notablemente por su valentía, presentando á los caballos en la misma cabeza del toro y acompañando á los espadas en su faena. Al despedirse del público, este le aplaudió con fuerza.

Pidió la llave la linda amazona Srta. María Martínez que montaba con muchísima elegancia un caballo tordo claro.

A la corrida, siguieron las carreras de cintas á caballo. Martín Meoro hizo cuatro salidas en falso y cogió tres cintas; Manuel Costa hizo otras cuatro y ganó tres; Ezequiel Díez, tres y cogió cinco, entre ellas la última; Joaquín Fontes, salió sin coger cuatro veces y ganó tres; Ricardo Piqueras cogió cuatro cintas y salió en falso tres veces, Juan Díez cogió tres y pinchó sin resultado en cuatro ocasiones; Julián Plaza salió sin cintas tres veces y cogió cuatro; Ricardo Brugaradas pinchó sin efecto seis veces y ganó dos cintas; y Agustín Hernández salió en falso cuatro veces y ganó otras cuatro, una la mas estrecha de todas: total treinta y una cintas. El Jurado, compuesto de los Sres. D. Antonio García Murviedro, D. Sebastián Servet Magenis y D. Juan Martínez Velasco, estuvo acertadísimo y así lo reconoció el público en los casos de duda que se ofrecieron durante las carreras.

La banda de Marina tocó en el redondel la sinfonía de *Guillermo Tell* con la notable maestría que le es propia.

Siguieronle las de Lorca y la municipal de aquí, que también ganaron muchos aplausos. Esta parte del espectáculo se hizo pesada, y el público fué abandonando lentamente la Plaza. Como final, se cantaron dos himnos, uno de ellos de D. Julián Calvo, siendo aplaudidos. La entrada fué, á juicio de peritos, de nueve á diez mil personas. Tratándose de esta tierra donde la belleza es moneda vulgar, inútil es decir que entre tanta gente había mujeres hermosísimas. Los palcos estaban llenos de bellezas. Citar de estas á algunas, sería ofender á las demás. ¡Había tantas!...

El festival satisfizo por completo. Su gran variedad despertó elogios merecidísimos para los organizadores. A D. Juan de la Cierva, nada tenemos que decirle después de lo que consignábamos en nuestro último número. Las aspiraciones se han visto nuevamente satisfechas. El éxito mas franco ha coronado sus esfuerzos. Las simpatías que despierta el pensamiento y las relevantes condiciones que adornan á nuestro amigo, llevaron á la plaza tanta gente. El triunfo de ayer, es la garantía del éxito de mañana. Si necesitara el aliento, se los infundiría el resultado del gran festival. ¡Adelante!...

Por la noche tocó en el patio del Casino la banda de Infantería de Marina. Toda la buena sociedad de Murcia acudió á oír á la notable música. El público se agolpaba á las puertas y llenaba las calles contí-

guas. Entre otros números, tocaron los principales de *La leyenda del Monje*, de la sinfonía de *Loengrin*, unos aires suecos y una tanda de walses del director Sr. Roig. Los aplausos fueron nutridísimos y los elogios que se merece la fama de la notable banda. El acto terminó cerca de la una de la madrugada.

No es á las misiones del P. Cadenas á las que hay que culpar de lo sucedido en Mazarrón; allí, con cualquier cosa, la mas inocente, estalla un tumulto: los ánimos los tienen aquel Alcalde y aquellos dependientes en tal estado, que todavía esperamos, mas, mucho mas, mientras no haya un Gobernador que no se cruce de brazos y no intervenga.

El P. Cadenas y otros PP. han hecho misiones en muchos puntos y en vez de ocurrir lo que en Mazarrón, han dejado satisfechas á las autoridades civiles y eclesiásticas por el resultado de sus santas excitaciones.

El culpables de lo ocurrido en Mazarrón es desfigurar los hechos con fin poco benévolo hacia los ministros de nuestra religión, y aunque no nos extrañe que esto se propale, aconsejamos no se crea y que se adquieran otros informes mas verídicos.

Tenemos entendido que nuestras indicaciones sobre la procesión del Corpus no serán desatendidas. Lo que es preciso es que no lo sean tampoco las de la corporación municipal y que clero catedral y parroquial, y vecinos, coadyuven al esplendor del acto religioso. ¡Qué poco cuestan la iluminación y las colgaduras para todas las casas de la carrera, y el prestar los floreros, dar urnas ú otros efectos para los altares!

¡Qué religiosidad y qué buen deseo de contribuir á que Murcia se luzca ante los forasteros que nos visiten, y nos elogien después, demostraría el prestarse á esas indicaciones, tan insignificantes individualmente y de tan buen efecto en conjunto!

Cuando se trató de que tocara en la Glorieta la excelente música de Marina de Cartagena, no se tuvo presente que la Glorieta está á oscuras ahora, porque hasta Junio, haga fresco ó se haya anticipado el calor, no se cree oficialmente que se debe pasear de noche.

Y ahora que hablamos de paseos nocturnos nos ocurre una pregunta, Sr. Alcalde: ¿tendremos este año en el Malecón los artísticos faroles del año pasado con petróleo, después de rogar que se pongan como medida moralizadora, ó se pondrán voluntariamente, y de gas, oportunamente, un buen alumbrado cual se dijo en 1891?

Telégrama.

Ayer recibimos el siguiente:
Madrid 22, 10 y 35 m.

Unos cuarenta matuteros intentaron anoche defraudar la renta de consumos, penetrando algunos géneros.

Los empleados del resguardo de consumos se opusieron y aquellos

hirieron á uno de estos empleados, arrojándolo al río.

Ha terminado la huelga de los hiladores de Málaga.

En el conflicto tumultuario de Mazarrón perdió la vida una señora anciana, asustada ante aquel vocerío espantoso, y en que las armas de fuego, las blancas y los garrotes se enarbolaban en señal de lucha á muerte, y una mujer dió á luz en medio de la calle y se recogió muerta la criatura.

El Sr. Sagasta, que tenía conocimiento de las negociaciones, no obstruirá en manera alguna la conclusión del *modus vivendi*, á fin de dejar la responsabilidad al Gobierno, pero cuando este lo ponga en conocimiento de las Cortes, el partido liberal lo combatirá duramente por creerlo perjudicial para los intereses de España.

¿No le parece á la prensa de Cartagena, que su Ayuntamiento debía apoyar la petición del nuestro referente al coche directo en los trenes correos?

Nosotros creemos que si no nos unimos todos los que debemos estarlo en la provincia, aisladamente nada adelantaremos en los asuntos en que se nos perjudique por las empresas poderosas.

En Cartagena pide aquella prensa que se imprima el presupuesto municipal y se reparta á la prensa.

Aquí nos hubiéramos contentado con que se hubiera repartido á la ilegal junta municipal que los aprobó, y no porque sean malos los que aquí rigen, sino porque fueran comprendiendo sus deberes los asociados, que no son los de saber decir sí.

Dice „El Eco del Segura,:

„Ni un solo periódico de la provincia tiene frases de disculpa para la destructora campaña del Alcalde de Mazarrón.

Cualquiera que de él se ocupa lo hace en sentido bien triste.

La soledad del Sr. Granados es verdaderamente trágica.

Es verdad.

Parece ser que se han puesto de jacuerdo todos los oficiales de alpargateros de esta capital y tratan de declararse en huelga probablemente para el lunes próximo, al objeto de conseguir de sus patronos el aumento del jornal.

El Jefe de Vigilancia, Sr. Pineda, que es el primero que ha tenido conocimiento del asunto, está trabajando lo posible con el fin de que no se altere el orden, en vista de que aquellos se niegan en absoluto á desistir de su propósito.

Las cintas recibidas en casa del Sr. Lacierva, después de cerrar nuestro número del miércoles, son las siguientes:

Una color rosa, bordada en oro, de la Srta. R. Llanos.

Otra color azul claro, bordada en seda, oro y perlas, de la Srta. C. Vila.

Otra blanca, bordada en sedas, que dice „Urbana, 1892”.

Otra encarnada, pintada, de la señorita M. Icabcabeta.

Otra color azul turquí, bordada en sedas con atributos taurinos y estas iniciales R. B.

Otra color rosa, pintada, de las señoritas Pilar y Angela Germán.

Otra color rosa, pintada, de la señorita Micaela Rodríguez.

Otra de color rosa, bordada en sedas y con enlace de A. L., en metal de plata.

Otra color rosa, bordada en oro, con esta inscripción: „Para el festival, las de Bobjart, 26 Mayo 1892. Obra manicomio iniciada por J. C. P.”

Otra, azul pálido, bordada en sedas color arromo, con la siguiente inscripción:

„Tu galante intrepidez

digna del mejor encomio le proporciona esta vez socorros al manicomio

María.”

Es de la Srta. María Almansa.

Otra de color azul, bordada en sedas matizadas, de la Srta. M. Solís.

Otra, color rosa pálido, bordada con oro y perlas, con el lema siguiente: „La Caridad”, de la Srta. Pura García.

Otra, color blanco, bordada en sedas de colores, de las Srtas. Amparo y Carolina Batllés, con este lema: „Caridad”.

Otra, color rosa pálido, bordada en sedas de colores, con el lema: „Caridad para los dementes”, de la Srta. Luz Gonzalo.

Otra, color rosa pálido, pintada, con inscripción, de las Srtas. Elvira, Consuelo y Casilda Soriano.

Otra, color negro, bordada en sedas de colores, de las Srtas. M. y T. Cárles.

Otra, color rosa pálido, pintada, de la Srta. Elvira Bañón.

Otra, color verde aceite, bordada en oro de la Srta. Josefá Cano Fernández.

Otra, color arromo, pintada con atributos de lidia, de la Srta. J. Sánchez Poveda.

Otra, color lirio bordada en oro, también con atributos de lidia, de la señorita A. Sánchez Poveda.

Otra, blanca, pintada, con la siguiente inscripción: „Gran festival á beneficio del Manicomio.—26 Mayo de 1892. Carmen y Mercedes Meoro”.

Otra, color rosa pálido, bordada en sedas de colores y el lema „Caridad para el Manicomio, C. L. G.” de la Srta. D.ª María de la Concepción López Guillén y Masseres.

Otra, color azul pálido, bordada en sedas y la inscripción P. M. Cortina.

Otra, granate, pintada, con el siguiente lema: „Gran festival á favor del Manicomio.—29 Mayo 1892.—Pilar Palazón”.

Otra, azul pálido, bordada en sedas de colores y oro, que dice „Julia Palazón.—26 Mayo de 1892”.

Otra, color rosa, pintada, con el lema siguiente: „Gran festival á beneficio del Manicomio.—26 Mayo de 1892.—Elvira Trujillo”.

Otra, color crema claro, bordada en oro, y perlas, con la siguiente inscripción: „Carmen”.—Es de las hijas del Sr. D. Jesualdo de Alarcón y Pérez de Lema.

Otra, azul pálido, bordada en oro con atributos de equitación y un letrero que dice „T. Fontes”.

Otra, blanca, bordada en sedas con el nombre „Adela Peñafiel”.

Otra, blanca, pintada, que dice „Amparad al desvalido.—1892.—Murcia.—A. M.” de la Srta. Manuela Musso.

Otra, granate, bordada en oro y seda, de la Srta. M. Palazón.

Otra, color rosa, bordada en seda y oro de la Srta. F. Palazón.

Otra, blanca, pintada, que dice: „Gran festival á beneficio del Manicomio.—26 Mayo de 1892.—Virtudes, María y Pilar Novella”.

Otra, color rosa, bordada en seda de la Srta. Tomasa Séiquer, y dice:

„Como D. Juan de Robres

que para un hospital hizo los pobres, otro D. Juan, haciendo tantos locos, alzará un Manicomio como hay pocos”.

Otra, encarnada, bordada en sedas de la Srta. María Martínez que dice: „26 Mayo 1892”.

Otra, color salmón, bordada en seda con iniciales plata y oro, A. P., enlazadas.

Otra, grana, bordada en crema, dice: „Todo por la caridad 1892.—Adela Ruiz”.

Otra, azul pálido, bordada en sedas de colores y oro, con el nombre „Amalia”. Es de la Srta. Amalia Gómez López de Vivanco.

Otra, blanca, pintada de paisajes, con lema „¡Llor á la caridad! 1892.—C. P. de V.” de la Srta. María de la Concepción Pérez de Vargas.

Otra, donada por la misma señorita; negra, bordada en sedas de colores con las iniciales de la donante, y la fecha del festival bordadas en oro.

Otra, blanca, bordada en sedas y oro con los siguientes letreros: „26 Mayo 92.—Bendita la Caridad.—J. y L. Izquierdo.

Otra, blanca, bordada en sedas y oro

que contiene una B. R. y 1892; de la señorita Romero,

Otra, blanca, bordada en sedas decoloradas con las iniciales C. R. enlazadas y las siguientes inscripciones—„Festival 26 Mayo 1892”; de la Srta. de Romerc, hermana de la anterior.

SECCION OFICIAL.

Instituto provincial DE SEGUNDA ENSEÑANZA

DE MURCIA.

Anuncio.

Los exámenes ordinarios del presente curso darán principio en el Instituto de segunda enseñanza de esta capital el día 1.º de Junio próximo á las horas señaladas en el tablón de anuncios del Establecimiento. Principiarán por la enseñanza oficial; seguirá á esta la privada á cuyos colegios no concurre Comisión de Sres. Profesores oficiales, la doméstica y la libre, á cuyo fin los alumnos matriculados en las tres últimas clases de enseñanza deberán concurrir á la capital el día 3 del citado mes de Junio. Terminado el primer llamamiento de todas las enseñanzas; se procederá al segundo; é inmediatamente después á los exámenes de lengua francesa.

Los alumnos que no se presenten en cualquiera de los dos llamamientos perderán el derecho á examinarse en el mes de Junio, cualquiera que sea la causa que aleguen.

Dentro de cada enseñanza los exámenes se verificarán por riguroso orden de matrícula, según está prevenido; pero tienen preferencia, cualquiera que sea la enseñanza en que estén matriculados, los alumnos que tengan matrícula de honor, y los que habiendo obtenido en el curso anterior la nota de sobresaliente; lo hubieren solicitado del Sr. Director con la debida anticipación.

Los ejercicios para grados de bachiller darán principio en los días en que se verifiquen los exámenes de lengua francesa, y continuarán en los últimos del mes, en los cuales tendrán también lugar los de premios en los días que oportunamente se designen.

Murcia 25 de Mayo de 1892.—El Secretario, *Jose Calvo*.—V.º B.º: El Director, *Orts*.

NOTICIAS.

Quisiéramos saber en donde han aprendido algunos cajistas de imprenta de Murcia á escribir con x espectáculo.

En la tarde del miércoles debió reunirse en el Congreso la comisión de senadores y diputados por Murcia y Orihuela para tratar de la reducción de las tarifas de ferrocarriles.

Los procuradores del cauce del Arenal, han dirigido un escrito á la Comisión provincial manifestando que según el reparto formado corresponden al Hospital de San Juan de Dios 60 pesetas que no han sido abonadas oportunamente en aquel establecimiento, por lo que solicitan de la corporación que mande hacer efectiva dicha cantidad.

Una larga y penosa enfermedad puso término en la mañana del miércoles á la vida de nuestro querido amigo D. Antonio Sáenz de Tejada, abogado de este ilustre Colegio, Magistrado suplente de esta Audiencia de lo criminal, Mayordomo de la Preciosísima Sangre de nuestro Señor Jesucristo, y persona muy estimada por sus virtudes y acrisolada honradez entre cuantos tuvimos la honra de tratarle y de conocer sus recomendables cualidades.

Tanto á sus afligidos hermanos, como á su director espiritual el virtuoso párroco de San Antolín é íntimos amigos, les enviamos nuestro sentido pésame.

El Jarabe de Follet se toma á la dosis ordinaria de una á tres cucharadas de las de sopa en una copa de agua, ó bien en una taza de una infusión aromática, tila, naranja, y mejor en leche Cada frasco representa muchas noches de sueño tranquilo. Se encuentra en todas las farmacias, pero aconsejamos al comprador que se asegure bien de que la etiqueta del frasco lleva la firma del inventor.

El lunes contrajo matrimonio en Madrid, con un acomodado bolsista de Barcelona, la bella triple señorita Carmen Pastor.

La junta directiva del partido liberal reunida en el Senado y presidida por el Sr. Sagasta, acordó aplazar hasta hoy la interpección sobre los sucesos de los astilleros del Nervión.

Asciende á 70 el número de memorias presentadas para el próximo Congreso Católico que ha de celebrarse en Sevilla. Ya hay 2,500 socios inscritos.

La Dirección general de obras públicas ha dispuesto que no se expida en lo sucesivo ninguna certificación mensual de obras ejecutadas en los servicios de conservación y reparación de carreteras, hasta no tener conocimiento que el interesado ha otorgado la escritura necesaria que deberá hacerse dentro del mes siguiente a la adjudicación del servicio.

A las empresas de toros.

En la imprenta de LA PAZ se cuenta con un grande y variado surtido de viñetas propias para carteles y toda clase de anuncios que se necesiten en los espectáculos taurinos.

Participamos con gusto esta noticia á las empresas de corridas de toros, para que tengan la seguridad de que en Murcia se pueden servir esta clase de trabajos con elegancia, perfección y economía, sin que haya necesidad de recurrir á otras poblaciones.

Esta mañana ha fallecido después de una penosa enfermedad, el valiente novillero Valentin Gastejón.

La Dirección general de la Deuda ha dispuesto que los imponentes que tengan constituidos depósitos en efectos públicos en la Caja general del ramo y deseen retirar los cupones en rama del vencimiento de 1.º de Julio próximo, lo soliciten por medio de pedidos impresos, facilitados gratuitamente en la portería de la Caja, que se presentarán acompañados de los respectivos resguardos en el negociado de señalamiento, calle del Turco, núm. 9 desde el día 20 al 31 del actual, los depósitos en Deuda perpétua al 4 por 100 interior y al 4 por 100 amortizable, y desde el mismo día 20 hasta el 20 de Junio próximo, los necesarios de la Deuda al 4 por 100 exterior y billetes hipotecarios emisiones de 1886 y 1880, en la inteligencia de que trascurridos dichos plazos no se admitirá pedido alguno.

La entrega de los cupones pedidos tendrá lugar desde el día 1.º de Junio en adelante, para los que procedan de depósitos voluntarios y desde el día de su vencimiento 1.º de Julio de 1892—para los depósitos necesarios.

La entrega se hará al portador de los documentos y los cupones pedidos que no se hubieran recogido hasta el día 15 del citado mes de Julio, serán después facturados y presentados al cobro por las oficinas de la Deuda que abonarán su importe en metálico.

Hallándose jugando en una calle de Cieza á hacer un carro dos niños, uno de 5 años y otro de dos y medio, el mayor servía de mula y no queriendo andar á pesar de instigarle el menor, incomodóse este y con una navajita que tenía en la mano dióle un pinchazo en el vientre, produciéndole una herida gravísima.

El agresor fué conducido al Juzgado en brazos de su madre llorando.

Los descuidos que ponen al alcance de los niños esas armas mortíferas, de las cuales hacen uso sin conciencia ninguna, son causa de estas y otras desgracias.

Un niño de diez y ocho meses de edad hijo de un albañil de Guadalupe, cayó en un cocío lleno de agua, y pereció ahogado.

Su cadáver ingresó en el Hospital el martes.

El Sr. Tarín ha renunciado las 20 pesetas que como arrendatario de la Casa Rastro le corresponden por sus derechos de degüello de los dos novillos muertos ayer tarde en la Plaza de Toros.

Tampoco empiezan mañana las funciones de la compañía de ópera.

Los ensayos suspendidos seguirán y parece que se dilata la inauguración de las funciones hasta los primeros días de Junio.

Con buen éxito han empezado á circular entre el comercio y otras personas las invitaciones de la comision interina de la Concordia, pues son atendidas por muchos y se aumenta el número de concordantes.

El comité provincial del partido liberal de Madrid ha acordado invitar por medio de una circular á todos los comités liberales de España por si quieren contribuir á la suscripción que se abrirá con objeto de hacer un presente á la señorita de Sagasta, como muestra de adhesión y simpatía al jefe del partido liberal.

Por la guardia municipal han sido hechas las siguientes denuncias:
Un individuo por dejar escombros en la vía pública.

Dos tartaneros por interceptar la vía pública con sus carruajes.

Y las casas núm. 1 y 2 de la calle de la Puerta Nueva por tener el suelo ruinoso.

El Vice-presidente de la Comisión provincial dió ayer por atenta carta las gracias mas expresivas á las señoritas que bordaron cintas para el festival, enviándoles bonitos programas del espectáculo en pergamino con lazos de colores.

A las señoritas presidentas les regaló preciosos ramos de gardenias, camelias y claveles, y artísticos abanicos con el programa de la función también de pergamino y los nombres de las presidentas, traídos de Madrid.

Esta mañana en el tren mixto ha salido para Cartagena la banda de Infantería de Marina que ha sido despedida en la estación por el Vice-presidente de la Comisión provincial, nuestro amigo D. Juan de la Cierva y Peñafiel.

El Alcalde de Lorca vino á presenciar el gran festival á beneficio del Manicomio.

Según telegrama recibido en esta, en las riñas de gallos verificadas ayer y anteayer en Córdoba, han triunfado en toda la línea los gallos de Murcia, pues de 7 quimeras han ganado 6 y han hecho una tablas.

El Pavillo recibió palmas de sus parciales y del publico en general.

La corrida de toros verificada ayer de la ganadería de Lagartijo resultó mala; la entrada buena.

La religiosa Sierva de Jesús Sor Uvelina Estolaza y Villanueva, ha fallecido después de recibir los Santos Sacramentos á las tres de la tarde del día de ayer. Acompañamos en sus oraciones á la Muy R. Madre general del Instituto, á la Superiora y Comunidad de esta casa, y demás hermanas de religión. Su entierro se verificará esta tarde á las 4 y media en la capilla de la Comunidad.

Los distinguidos jóvenes que formaban la comision de recibo, obsequiaron á las presidentas y á sus familias y amigos, con emparedados, pastelillos, dulces, pastas, helados, champang y Jerez.

En el pabellón núm. 1, adquirido por nuestro amigo D. Juan de la Cierva, estuvieron las familias de las presidentas.

Una comision del Ayuntamiento de Cartagena, formada por los Sres. Martínez de Galsoga (Alcalde), Bosch, Montaner y Artés, tenientes de Alcalde, y concejal Sr. Pareta, ha venido á invitar al Sr. Obispo para que asista á la procesion del Corpus que ha de celebrarse en aquella ciudad.

Está abierto en Almería el abono para las seis funciones que proyecta dar en aquella capital la eminente diva Emma Nevada, las cual actuará en dicho coliseo á cubrirse el número de localidades que exige la distinguida artista.

Según expresa un suelto que hemos leído en «La Correspondencia de España» llegada á esta capital el domingo último, parece ser que el Gobierno hallase dispuesto á que las Diputaciones provinciales den exacto cumplimiento á lo prevenido en reciente real orden sobre la confección de sus respectivos presupuestos, y que llegado el primero de Julio sin que se hayan hecho las reducciones prevenidas, aparecieran sus presupuestos en la «Gaceta Oficial» tal y como el Ministro de la Gobernación tiene ordenado se confeccionen. Nos parece esto algo arbitrario.

El total de lo recaudado ayer en la Plaza de Toros, asciende á 8,995 pesetas 52 céntimos.

Se ha recibido en la Secretaría de Instrucción pública el título de maestra interina de Cehegin, expedido á favor de D.^a Adelaida Meléndez Valero.

Han sido consignadas por la Delegación de Hacienda para el día 27 del actual 2,000 pesetas con destino á las obras contra las inundaciones en esta provincia.

Hoy empiezan los exámenes de los niños y niñas de nuestras escuelas, por la Junta local y comision permanente del Ayuntamiento.

Los niños que lo merezcan recibirán un premio; el mejor de cada escuela recibirá dos, y de estos, los mejores recibirán además otro en dinero, y los profesores respectivos de los niños que merezcan tres premios serán agraciados con un recuerdo del Ayuntamiento.

A los profesores que no presenten niños á estos exámenes se les tendrá presente para vigilar sus escuelas y comportamiento.

Dice «El Diario de Cartagena»:
«La novedad de anoche fué la representación por primera vez en Cartagena, de la zarzuela en un acto titulada *Malasangre*, letra de D. Joaquín Arques y música del señor Muñoz Pedrero, ambos hijos de Murcia.

La concurrencia fué muy regular, y desde desde los primeros momentos mostró sus simpatías por la obra pues á mas de romper el aplauso al terminar el primer número, bonito coro que resulta muy movidito y con agradable música se pidió la presentación de los autores cuando terminó la ejecución de la preciosa polka que llamaremos *del tute* y en la que mostraron gran acierto orquesta y cantantes.

El Sr. Arques fué el único que á reiterados aplausos del publico se presentó dos veces, no haciéndolo el Sr. Muñoz Pedrero, por no hallarse en Cartagena.»

Encuétrase en los baños de Mula D. José Prefumo.

Según vemos en un anuncio de la «Correspondencia», el día 28 del corriente se verificará en Madrid en la calle de Fuencarral, núm. 57, la venta en subasta de una Dolorosa de Salzillo.

La Junta directiva del Circulo liberal de Madrid, ha visitado á la familia del señor Sagasta, para entregarle un magnifico estuche de piel de Rusia y tapa de oro, sostenida por cuatro brillantes y con la siguiente dedicación:

«El Circulo liberal de Madrid, á la señorita Esperanza Sagasta.—Mayo de 1892».

Contiene el estuche dos brillantes solitarios de roca antigua, de gran valor.

Con tal motivo, la Junta Directiva del Circulo, reiteró al ilustre jefe del partido liberal su adhesión mas entusiasta.

La Sociedad Filarmónica «Fernández Caballero» se proponía recibir en la estación del ferrocarril á la banda de Cartagena y hospedar á los individuos en las casas de los socios de la Filarmónica, de lo que desistieron al tener conocimiento de que particularmente el Sr. La Cierva habia dispuesto se hospedasen en el Hotel Central.

¡Bien por la Sociedad «Fernández Caballero»!

La misma Sociedad ha nombrado al señor Sagasta socio honorario, y ha recibido de dicho Señor la siguiente carta:

«Madrid 24 Mayo 1892.

Sres. D. José Muñoz y D. Alfonso Córdoba. Muy señores míos: Acepto gustoso y agradezco mucho el nombramiento de socio honorario de esa Sociedad Filarmónica de Murcia, y tanto á ustedes como á los demás individuos de la misma, envío las mas expresivas gracias, de su afmo. s. s. q. b. s. m..

P. Sagasta.

El miércoles se reunió bajo la presidencia del Sr. Administrador de Contribuciones de esta provincia, la Comisión de evaluación y repartimiento de la Contribución territorial de la capital, y entre otros acuerdos tomó el de aprobar el apéndice al amillaramiento de la riqueza que ha de servir de base al repartimiento del presupuesto 1892-93.

La joven que días pasados sufrió grandes quemaduras al inflamarse un quinqué, se halla bastante aliviada, sucediendo lo pro-

pio á nuestro compañero y amigo Sr. López Galindo.

Los médicos más esclarecidos del mundo consideran la «Emulsión Scott» como un fármaco perfecto y de efectos positivos.

(Pídase siempre la legítima de Scott.)

Madrid 27 Junio 1887.

No puedo por menos que manifestar á Vds. que su Emulsión Scott de aceite puro de hígado de bacalao con los hipofosfitos de cal y sosa es una preparación perfectamente combinada y de positivos resultados en los casos en que su indicación es oportuna. 10

Dr. Juan Roca y Viñarta

Mi reloj y otros relojes.

Una tarde del verano pasado, tenía varias cosas que escribir en casa.

El tiempo estaba muy caluroso, y me quité la levita y el chaleco. Mi nuevo reloj de oro (por el cual habia pagado 30 libras) lo coloqué delante de mí sobre la mesa, donde pudiera tenerlo á la vista. Hasta aquí todo iba bien. Seguí escribiendo acumulándose los papeles sobre la mesa, cubriendo uno de ellos mi reloj. Al ir á coger algo que necesitaba, mi brazo, lo arrastró al suelo accidentalmente. Oh cielos, que mala sombra! Lo recogí cuidadosamente como quien levanta una criatura que ha tenido una mala caída. Andaba todavía? Si debilmente; pero al ponerlo juuto á mi oído dió unos cuantos compases despacio y debilmente, parándose entonces y quedando un reloj sin vida.

Un minuto antes era una cosa vital... ahora, meramente un cúmulo de ruedas inmóviles, encerradas en una caja. Que se habia roto? No lo sabia. El relojero lo tendria que componer y devolvermelo con la cuenta. Esto conseguí por mi estúpido descuido.

Sin embargo, nadie es tan pobre que no lleve un reloj de mucho mas valor que aquel; uno que puede andar muchos años sin darle cuerda. Pero cuando para, ah! entonces, quien es el que puede ponerlo en marcha otra vez?

Hablando sobre el que él posee, dice así Mr. Geo W. Burtón habitante en Kirton Home, Bostón (Inglaterra), «Mi corazón palpitaba en forma que llegaba á alarmarme. Algunas veces, tan mal que hasta me parecia oír cesar su movimiento.»

Que le pasaba al corazón de Mr. Burtón?

Tal vez su carta nos ayudará á averiguarlo. Dice así: En Octubre 1887 empecé á sentirme modesto y linguido. Tenia mal gusto de boca, y por las mañanas encontraba mis dientes y encías cubiertos con una espesa y sangrienta capa de sarro. Mi apetito desapareció y experimentaba gran dolor en el pecho y estómago despues de las comidas. No obstante experimentaba siempre casi una locura por alimento, pero no me atrevia á tomarlo en forma sólida. Algunas veces parecia que mi cabeza iba á estallar de tanto dolor, y tan mareado me encontraba que á penas si veía. Poco despues apareció una tos, y escupía grandes cantidades de flema. Mas tarde mi respiración se tornó mala, y me atacaban sudores frios. Seguí debilitándome hasta que lo único que pude hacer era moverme algo de un lado á otro, continuando en esta condición por cuatro años. En este tiempo consulté médicos, y usé cuantas medicinas llegaron á mi conocimiento pero nada me alivió.

Ahora, recapitemos un poco. Mr. Burtón dice que su corazón se agitaba y palpitaba, que tenia una tos punzante y dificultad al respirar. Tres cosas terribles, de cualquiera de las cuales puede uno morir facilmente como sabe todo el mundo. No obstante se restableció de las tres... y todas al mismo tiempo. Dice así: En Febrero 1891 oí lo que habia hecho en casos semejantes el Jarabe curativo de la Madre Seigel y me determiné á probarlo, obteniendo una botella de los Sres. Grimble etc. Kent farmacéuticos en Boston. Las primeras dosis me proporcionaron alivio, y como lo continuase tomando, llegue á curarme por completo en corto tiempo. Hago mención de esto para que otros que padezcan esta enfermedad sepan donde encontrar el remedio.

(Firmado) Geo. W. Burtón.

Celebramos que recobrase la salud pero despues de todo, que es lo que le aquejaba?

Tenia tres enfermedades, es decir consunción, asma, y afección al corazón? Y si fuese así como pudo el Jarabe Curativo de la Madre Seigel haber curado las tres afectando cada una órganos distintos? La contestación es esta. No tenía mas que una sola enfermedad indigestión y dispepsia, de la que el débil corazón la irritada garganta y los agoviados pulmones delataban los síntomas. La sangre envenenada llena de mortíferos ácidos del estómago habian medio paralizado los nervios, y desordenado así la acción del corazón; igualmente habia infectado las delicadas membranas que forran los pulmones y pasajes conductores de aire, produciendo asma y la tos que aparecía amenazar consunción. Una enfermedad, y muchos síntomas engañosos (esa es la verdad) que desviaban á los médicos y hacian creer al paciente aterrizado que no habia ya esperanza para él.

Cuando el reloj de la vida se para, ningún poder humano puede darle cuerda otra vez, pero el caso del Sr. Burtón y miles otros, prueban que con frecuencia pueden pasar mas años de lo que uno cree antes que la maquinaria quede sin movimiento.

Si el lector se dirige á los Señores A. J. White, Limitado, de la calle de Caspe, número 155, Barcelona, estos Señores tendrán mucho gusto en enviárselo gratuitamente un folleto ilustrado, explicando las propiedades de este remedio.

El Jarabe Curativo de la Madre Seigel está de venta en todas las farmacias. El precio del frasco, 14 reales, y el del frasquito, 8 reales.

ULTIMA HORA

Telégramas.

Madrid 27, 9 y 20 m.

El Sr. Sagasta ha hecho desistir del propósito de abrir una suscripción entre todos los comités liberales, destinada á un Hotel que se habia de adquirir para dárselo á su hija como regalo de boda.

Se cree que reanudarán sus trabajos los huelguistas de Barcelona.

CALENDARIO PARA MAÑANA

MAYO

Sol sale a las 4 y 40.—Pónese á las 7 y 14.
Luna á las 5 y 30 n.—Pónese á las 9 y 13 n.

28

217 **VIERNES** 149

SECCION RELIGIOSA.

SANTORAL DE MAÑANA.

S. Justo y s. Emilio mis. y s. Germán ob. y cf.

VELA Y ALUMBRADO.

Mañana está en las iglesias de las Capuchinas y Verónicas.

En la primera por D. Angel Guirao y Girada é hijos.

Y en la segunda por D. Manuel Illán y demás difuntos.

LA EPILEPSIA

ó accidentes nerviosos y todas las afecciones nerviosas en general se curan con las PASTILLAS DE OCHOA.

LA VIRUELA

Curación rápida y segura con las PILDORAS DE OCHOA. Ofrecen la ventaja que tomándolas desde los primeros dias no quedan hoyos en la cara.

LA ERISPELA

Tratada con las mismas pildoras en tres dias queda curada.

Prospectos gratis.

DUQUE DE ALBA, 13 MADRID

Carpetas

para legajos y expedientes, en 4.º y en folio, de buen cartón y fuertes cintas, calle de San Cristóbal, 7, Murcia.

